

GovApps gestartet

[14.11.2012] Mit GovApps ist jetzt die Public-Beta-Version einer betriebssystemübergreifenden Informationsplattform für öffentliche Apps an den Start gegangen. Entwickelt wurde die Plattform von Fraunhofer FOKUS.

Auf dem 7. Nationalen IT-Gipfel (13. November 2012, Essen) ist die Informationsplattform GovApps freigeschaltet worden. Wie das Bundesministerium des Innern (BMI) mitteilt, finden Bürger hier Applikationen für Smartphones, die von staatlichen Stellen bereitgestellt werden sowie Apps von privaten Anbietern, die einen besonderen Mehrwert für die Öffentlichkeit bieten. „Wenn man Angebote von Behörden und anderen öffentlichen Einrichtungen sucht, wird man mittlerweile auch im mobilen Internet fündig. Viele Stellen bieten Apps für iPhone, Android, Windows oder mobile Web-Anwendungen an. Mit GovApps haben diese mobilen Angebote nun einen gemeinsamen Platz – sozusagen das Rathaus im mobilen Internet“, so Bundes-CIO Cornelia Rogall-Grothe. Laut BMI-Angaben bietet die Plattform auch Informationen zu Datenschutz und IT-Sicherheit mobiler Anwendungen und verknüpft öffentliche Stellen, Anbieter und Entwickler. Erstellt wurde die Plattform im Auftrag des Bundesinnenministeriums vom Fraunhofer-Institut für Offene Kommunikationssysteme FOKUS. Das Design stammt von der Firma Compuccino. Jens Fromm, Projektleiter bei Fraunhofer FOKUS, sagt: „GovApps ist als erster Schritt in einer Public-Beta-Version verfügbar, um in den nächsten Monaten flexibel und schnell auf die Anregungen der Bürger, öffentlicher Anbieter oder auch der Entwickler reagieren zu können.“ Laut der Pressemitteilung von Fraunhofer FOKUS ist zum IT-Gipfel unter der Schirmherrschaft der Bundesbeauftragten für Informationstechnik auch der Wettbewerb für innovative öffentliche Apps gestartet. Freiberufliche Programmierer, Unternehmen und Verwaltungen seien aufgerufen, Applikationen zu entwickeln, die dann in den drei Kategorien Kommunalverwaltung, Landes- und Bundesverwaltungen sowie Entwickler prämiert werden. Die Gewinner werden auf der CeBIT im kommenden Jahr (5. bis 9. März 2013, Hannover) bekannt gegeben.

(rt)

Stichwörter: Social Media, GovApps, Mobile Solutions, Apps, Bund, Fraunhofer FOKUS, Cornelia Rogall-Grothe, Jens Fromm